

## BAB I

### PENDAHULUAN

#### A. LATAR BELAKANG MASALAH

Bisnis di Indonesia berkembang sangat pesat, pada khususnya di pulau Jawa, Lembaga konsultan *Price Waterhouse Coopers (PwC)* memprediksi setidaknya ada 5 sektor industri yang akan berkembang pesat di Indonesia pada tahun 2019 seiring kemajuan penggunaan teknologi. Diantaranya adalah *Commerce (Virtual Commerce)*, pertanian, kesehatan, manufaktur, ritel dan konsumsi.

Hal ini mendorong perusahaan menengah untuk berkembang mengikuti kemajuan teknologi informasi yang juga berkembang pesat sehingga perusahaan menengah tersebut dapat tetap bersaing dengan perusahaan-perusahaan lain. Kemajuan teknologi informasi mendorong perusahaan untuk ikut mengembangkan sistem informasi pada perusahaan hingga mempunyai sistem informasi yang baik dan

efektif untuk membantu mengambil keputusan demi tercapainya tujuan utama perusahaan.

Berkembangnya kebutuhan informasi telah mendorong perkembangan akuntansi sebagai suatu sistem informasi. Hal ini mendorong pemrosesan data-data akuntansi yang semula menggunakan cara-cara manual menjadi pemrosesan secara terkomputerisasi melalui pemrosesan data-data akuntansi secara terkomputerisasi. Melalui pemrosesan data-data akuntansi secara terkomputerisasi, dapat dihasilkan informasi yang efektif serta akurat yang pada akhirnya dapat membantu dalam proses pengambilan keputusan di dalam perusahaan. Sistem informasi yang berbasis komputer sekarang dikenal dengan istilah sistem informasi akuntansi.

Tujuan dari perkembangan ini adalah untuk lebih mengoptimalkan kinerja sistem informasi akuntansi agar sesuai dengan lingkungan perusahaan di mana sistem informasi akuntansi tersebut dijalankan. Begitu juga PT. Akurat Mitra Pratama, perusahaan yang akan

diteliti oleh peneliti, perusahaan ini sudah menggunakan sistem informasi akuntansi berbasis komputer dengan berbagai jenis program meskipun sampai saat ini masih sering berganti program dikarenakan tidak ada kecocokan antara program dengan hasil berupa laporan keuangan yang dibutuhkan oleh perusahaan. Saat ini PT. Akurat Mitra Pratama terus melakukan adaptasi dan evaluasi terhadap sistem informasi akuntansi yang dijalankan sampai sistem informasi akuntansi benar benar sesuai dengan lingkungan perusahaan dan program yang digunakan menghasilkan informasi berupa laporan keuangan yang sesuai dengan yang dibutuhkan oleh PT. Akurat Mitra Pratama.

Penelitian terdahulu yang dilakukan oleh Rahma Amgisa (2017) pada PT. Sapta Bhuwana Caraka Cabang Surabayamenjelaskan bahwa penerapan sistem baru yang diusulkan memberikan manfaat dalam meningkatkan kinerja perusahaan serta memenuhi unsur sistem pengendalian internal yang baik pada perusahaan sehingga berbagai kesalahan dan masalah yang sebelumnya sering terjadi dapat diatasi. Selain itu sistem

informasi akuntansi yang dirancang berfungsi memberikan informasi keuangan (laporan) dan akuntansi (Jurnal) yang dibutuhkan pihak manajemen untuk melakukan evaluasi kinerja perusahaan dan membuat kebijakan serta menyusun strategi untuk pengembangan perusahaan.

PT. Akurat Mitra Pratama adalah distributor tunggal untuk merk AIM, perusahaan ini menjual produk alat kesehatan untuk kebutuhan laboratorium, klinik, dan rumah sakit. Mitra kerja perusahaan ini tersebar hampir di seluruh wilayah Indonesia Timur. Kegiatan PT. Akurat Mitra Pratama sangat memerlukan sebuah sistem akuntansi yang dirancang dengan baik. Masalah yang terjadi di perusahaan berawal dari adanya ketidakjelasan prosedur pengeluaran kas kecil untuk kegiatan operasional perusahaan.

Terlepas dari material atau tidak, nilai kas kecil (*pettycash*) memiliki peranan yang penting didalam operasional perusahaan. Transaksi – transaksi kecil terjadi setiap hari mulai sejak awal jam operasional

perusahaan dipagi hari sampai akhir jam operasional di sore atau malam hari. Untuk itu perusahaan hendaklah melakukan pengelolaan *pettycash* secara baik. Prosedur *pettycash* mutlak diperlukan. Tidak ada alasan bagi perusahaan untuk tidak melakukan pengelolaan. Pengelolaan yang tidak memadai atau cenderung buruk akan *pettycash* dapat mengganggu kelancaran operasional perusahaan. Dapat dibayangkan jika suatu ketika perusahaan kehabisan dana *pettycash*. Akan ada banyak pembelian dari dana *pettycash* yang tidak dapat dilakukan dengan cepat. Layaknya pada setiap perusahaan dalam menjalankan kegiatan operasionalnya PT. Akurat Mitra Pratama juga memiliki kegiatan operasional yang mengakibatkan pengeluaran kas kecil. Dari uraian di atas penulis ingin mengevaluasi sistem informasi akuntansi yang ada pada PT. Akurat Mitra Pratama. Maka penulis tertarik untuk melakukan penelitian dengan judul

**“ Evaluasi Penerapan Sistem Informasi Akuntansi *Pettycash* Dalam Pengelolaan Dana Kas Kecil Pada PT. Akurat Mitra Pratama “**

## B. RUMUSAN MASALAH

Bagaimana penerapan sistem informasi akuntansi *pettycash* dalam pengelolaan dana kas kecil pada PT. Akurat Mitra Pratama?

## C. TUJUAN PENELITIAN

Tujuan penelitian ini untuk mengetahui penerapan sistem informasi akuntansi *pettycash* pada PT. Akurat Mitra Pratama dalam pengelolaan dana kas kecil.

## D. MANFAAT PENELITIAN

### 1. Bagi Perusahaan PT. Akurat Mitra Pratama

Hasil penelitian ini diharapkan dapat berguna sebagai masukan bagi pihak-pihak yang terkait untuk mengetahui penerapan sistem informasi akuntansi atas prosedur pengelolaan dana *pettycash*.

### 2. Bagi Universitas Muhammadiyah Surabaya

Penulis berharap hasil penelitian ini berguna juga menambah referensi perpustakaan untuk penelitian serupa di Universitas Muhammadiyah Surabaya.

### 3. Bagi Penulis

Hasil penelitian ini berguna untuk menambah wawasan dan kemampuan penulis dalam mengevaluasi sistem informasi akuntansi *pettycash*.

## E. SISTEMATIKA PENULISAN SKRIPSI

Berikut ini adalah sistematika skripsi yang ada pada penulisan proposal skripsi yang saya buat :

### BAB I PENDAHULUAN

Pada bab ini berisi latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian dan sistematika penulisan skripsi.

### BAB II KAJIAN PUSTAKA

Bab ini akan berisi tinjauan literature yang akan digunakan sebagai acuan dalam materi penelitian, penelitian terdahulu, dan kerangka konseptual.

### BAB III METODOLOGI PENELITIAN

Bab ini berisi tentang pendekatan penelitian, keterlibatan peneliti, teknik pengumpulan data, teknik pengolahan data, dan keabsahan data.

#### BAB IV HASIL PENELITIAN dan PEMBAHASAN

Bab ini berisi tentang gambaran umum subjek penelitian. Deskripsi hasil penelitian dan pembahasan.

#### BAB V PENUTUP

Bab ini berisi tentang kesimpulan dan saran

